

noticias universitarias del exterior

ISRAEL

Seminario sobre física teórica del estado sólido se inaugura en el Instituto de Ciencias Weizmann

Un seminario de tres semanas de duración sobre Física Teórica del Estado Sólido fue inaugurado en el mes de diciembre en el Instituto de Ciencias Weizmann, con la participación de siete expertos internacionales en este campo.

Este Seminario ha sido obra de los auspicios de la Fundación B. de Rothschild para el avance de la ciencia en Israel. Su propósito consiste en permitir a los científicos israelitas jóvenes ponerse al tanto de los últimos avances en la física teórica del estado sólido.

La física del estado sólido (la cual involucra el estudio de las propiedades de la materia sólida macroscópica) es de gran importancia en la investigación científica y tiene también significancia económica e industrial.

En los Estados Unidos el 50% de todos los trabajos físicos en este campo, y cerca de la mitad de estos mismos, son empleados directamente en la industria. En efecto, la más moderna industria basada en la ciencia se ha desarrollado directamente a partir de la investigación en la física del estado sólido. Por ejemplo, los estudios del mecanismo de la conducción eléctrica permitieron, veinte años atrás, la invención del transistor, el cual, junto con otro dispositivo electrónico de estado sólido, ha transformado completamente la moderna tecnología.

Todo trabajo de física del estado sólido, incluyendo investigación aplicada directa, requiere la estrecha colaboración entre las investigaciones experimentales y las teóricas. Aunque es mucho lo que se ha hecho en Israel en la experimentación de la física del estado sólido, es poco lo que se ha efectuado en cuanto a la Física teórica del estado sólido. Este Seminario está destinado a favorecer el trabajo en la esfera teórica.

El Seminario de Basheva ha sido organizado por dos investigadores del Weizmann Institute, el prof. Shomo Alexander del Departamento de Física Nuclear, y el prof. Shmuel Shtrikman del Departamento Electrónico. Los cursos serán dictados por el Prof. Herbert Calleh, Universidad de Pennsylvania; Prof. Pierre Gille de Gennes, Universidad de París; Prof. Cyril Domb, King's College, Universidad de Londres; Prof. Henry Ehrenreich, Harvard University; Prof. Ali Javan, M. I. T.; Prof. Walter Kohn, Universidad

de California (San Diego), y el Prof. Robert Schrieffer, Universidad de Pennsylvania.

ALEMANIA FEDERAL

Intercambio de estudiantes para desarrollar experiencias técnicas

Cerca de 10.000 estudiantes de ciencia y tecnología de 37 naciones miembros, tendrán oportunidad durante este año de adquirir experiencia práctica en sus respectivas ocupaciones en industrias en el extranjero. Tal ha sido la conclusión resultante de la XIX Conferencia Anual de la Asociación Internacional para el Intercambio de Estudiantes de Experiencia Técnica, de Bonn.

Una vez más, la lista de países que ofrecen vacantes está encabezada por Alemania Federal y Suecia, con 1.584 y 1.480 plazas respectivamente; seguida por Gran Bretaña (910 plazas), Holanda (585 plazas) y Austria (420 plazas). Las mejores oportunidades de intercambio, y las más ventajosas para los estudiantes de ingeniería construccional. Le siguen de muy atrás las plazas disponibles para estudiantes de ingeniería eléctrica, ingeniería civil, arquitectura y química.

Se espera que en el futuro, por acuerdos específicos, este sistema de intercambios se extienda por plazos determinados a las universidades de los países de Latinoamérica, en los que se han comprobado ciertos éxitos en intercambios realizados por organismos internacionales similares.

O. E. A.

Becas acordadas por la O.E.A. para los países miembros

La Organización de Estados Americanos, Washington I, D. C., U.S.A., ha acordado para los habitantes de los países miembros, becas de estudio y financiamiento por un período de cuatro meses, para la contratación de profesores extranjeros en las universidades de estos Estados. Entre 1958 y 1966, la OEA ha acordado un total de 2.991 becas de estudio en el extranjero a los diplomados de las universidades de 21 Estados miembros. Los beneficiarios más importantes han sido los siguientes países: Argentina con 372 becas, Brasil con 337, Colombia con 258, Chile con 242, México con 226, Estados Unidos con 221, Perú con 201, Bolivia con 137, Ecuador con 133, Haití con 116, Uruguay con 109, República Dominicana con 102 y Panamá con 94

